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本报讯 还有一周时间德甲
下半程便将重燃战火。 已经加盟
狼堡的中国球员张稀哲能否在队
内立足， 尽快打上比赛， 受到广
大中国球迷的关注。

连续三场热身赛， 张稀哲都
得到了出场表现机会 。 客观地
说， 主帅黑金对于其还是十分重
视的， 渴望尽快通过比赛来考察
这位中超助攻王。 从数据表现上
看 ， 张稀哲三场比赛一共得到
147分钟上场时间 ， 贡献1次助
攻。 当然， 由于对手整体实力较
弱， 暂时还不能说明太多问题。
虽然从俱乐部到教练再到队友，
在接受采访时均对张稀哲予以积
极的肯定， 而且张稀哲也确实在
比赛中展现了一定的能力， 但依
然还存在一些较为明显的不足。

首先便是语言关， 还未能较
好掌握德语的他在场下可以有翻
译帮助， 但到了场上显然与队友
的交流沟通还存在很大的障碍，
这也是导致其他问题的根本原因
之一。 因为语言不畅， 张稀哲显
然无法得到队友的足够支持。

第二便是身体对抗方面比起
其他队友 ， 确实还差了一个档
次。 即便是面对南非球队， 张稀
哲都无法在身体对抗中占优， 更
不用说水平更高的德甲。

第三， 由于更多被安排在左
前卫的位置， 张稀哲不具备中国
球员以往的速度优势， 也让他在
边路的威慑力大大缩减。 毕竟现
在队内有德布劳内、 佩里西奇支
配球权， 他不可能像在国安时那
样去组织进攻， 更多时候只能围
绕核心进行辅助， 同时他也很少
主动要球。

第四， 从这三场比赛来看，
或许是由于体能储备不足， 张稀
哲的跑动很少， 缺少其他球员上
下翻飞的能力。

第五， 张稀哲以往在国内便
不是以射门得分见长， 留洋后这
一方面的短板被愈发放大。 热身
赛中， 张稀哲多次与进球失之交
臂， 更多还是因为个人射门技术
环节的不足造成的。 若能尽快取
得破门， 不但有助于他自己增长
信心， 也易于让队友进一步接纳
认可他。

第六， 张稀哲无缘本次国家
队亚洲杯名单， 外界认为佩兰对
其有几点不满 ， 除了缺少速度
外， 张稀哲的防守能力差被认为
是原因之一， 相比于海、 吉翔和
张呈栋等人， 张稀哲防守能力都
不在一个等级 ， 更何况德甲水
准。

（媛媛）

中国队，真可惜
今天， 亚洲杯将开始进入到

半决赛的争夺， 韩国、 伊拉克、
澳大利亚、 阿联酋这四强捉对厮
杀。 我们的中国队已经回到了祖
国， 这届杯赛中国队踢得问心无
愧， 但还是让人感到有些可惜、
遗憾。

为什么说中国队可惜？ 主要
是因为亚洲杯这四强， 除了澳大
利亚， 其他三个队的绝对实力并
不在中国队之上。 韩国队名气很
大， 一路走来他们4战4胜未丢1
球， 看上去非常 “光鲜”。 但是，
韩国队的表现并不令人信服。 面
对西亚弱旅科威特和阿曼， 韩国
队费了九牛二虎之力才拿下， 利
用澳大利亚人的 “走神”， 小胜
拿到小组第一。 复赛对乌兹别克
斯坦也是异常艰苦， 双方都浪费
了很多的机会， 加时赛韩国队凭
借体能和经验的优势过关。 这样
一支韩国队， 中国队踢他们绝对
有机会。 另外两支西亚球队， 与
中国队相比 ， 更是没有什么优
势。 阿联酋小组头两场在面对实
力相当的 “西亚兄弟” 时， 发挥
确实亮眼， 但是在对伊朗、 日本
这样亚洲超一流强队时， 他们踢
得也很一般。 尽管点杀日本， 但
运气是他们最大的取胜之钥。 伊
拉克同样如此， 小组赛踢得一般
般，淘汰赛对伊朗，120分钟3∶3并
点球胜出， 看上去风云壮阔， 但
那是在伊朗人踢了一个多小时10
打11的情况下， 才取得的场面。

能够有这种遗憾的感觉， 还
是因为中国队踢得不错。 以前中
国队输球， 大家都不遗憾， 更多
的是愤怒和无奈。 这次能产生遗
憾的感觉， 表明中国队有了明显
的进步，中国队与日伊（朗）澳这
样的亚洲超一流强队还有差距，
但是和韩伊（拉克）乌阿沙等准一
流强队已经能掰一掰手腕了。

中国队在亚洲杯的出色表
现， 让人看到了世预赛的希望。
亚洲杯小组赛的3连胜， 使得中
国队几乎可以稳获世预赛亚洲区
种子队的资格， 这意味着在第一
阶段小组赛， 中国队可以避开日
韩伊 （朗 ） 澳这样的世界杯球
队， 与那些实力相对较弱的对手
分在一组， 大大提升了打入12强
赛的可能。

今天的遗憾， 是为了明天将
遗憾留给对手。 6月份世预赛就
将打响， 佩兰和他的小伙子们即
将开始更紧张的工作。

【体育】13副刊２０15年 1月 26日·星期一│本版编辑于彧│美术编辑李媛│校对周薇 李亚楠│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

■■聚聚焦焦亚亚洲洲杯杯

■■职职工工评评球球

□乔木

男足未进亚洲杯四强令我
很受伤， 但这受伤决不是因为
我们输给了澳大利亚这支颇具
实力的强队， 而是我们男足的
骄子们在赛场上所表现出来的
那种几十年如一日都未曾改变
过的状态。 在我的眼里， 我们
的国足真的像一个永远也长不
大的孩子。 这就是我对中国男
足这十几二十年来的表现给出
的最理智的评价。

输给澳大利亚那场球， 我
只看了十几分钟 。 而不幸的
是， 我看的这十几分钟恰好就
是第一粒进球前后这令国人
“揪心扯肺” 的十几分钟。 这
第一粒球是在我们几乎全场队
员都在用关切的目光注视着倒
地队友的一刹那被人家一个漂
亮的倒勾给弄进去的。 在最关
键的时刻， 我们的男足队员们
先想到的竟是表现对队友的
“友爱”， 这不是一个孩子的表
现又是什么？

可怜我们的队员们， 在输
了一球后的表现就更像一个没
长大的小孩子了， 把输不起演
绎得淋漓尽致。 首先是心慌意
乱 。 可以说是害怕得手忙脚
乱， 手足无措， 忘了队形， 乱
了阵脚， 一通乱踢。 接下来是
气急败坏。 不惜在门前严重犯
规， 恨不得下绊子把对手 “摔
死”。 结果是对手没摔死， 还
被人出示了黄牌， 并在门前二
十米罚了任意球。 然后就是全
线崩溃， 一败涂地。 于是乎，
我们的大门前便乱成了一锅
粥。

用 “胜骄败馁” 来形容我
们的中国男足， 那是再恰当不
过了。 赢了就牛气冲天， 不可

一世。 要是输了， 就跟泄气的
皮球一样， 耷拉个脑袋， 哭丧
着脸， 好像天要塌下来似的。

如果让我对中国男足这么
多年的表现做个总结分析的
话， 我坚定不移地认为： 中国
男足就是一个永远也长不大的
孩子， 我们不是输在技术上，
更不是输在体质上， 而是输在
“精神” 上， 输在超低的心理
素质和承受能力上。 如果没有
那种胜不骄败不馁的拼搏精神
作为强大支撑， 我们的中国男
足永远也冲不出国门， 踢不出
亚洲， 更走不上世界赛场。 即
使偶尔出去 “晃一晃”， 也绝
对会是昙花一现。

回过头来说， 相比于中国
男足这些年的些许进步， 可能
我的这个观点有点偏执， 也确
实掺杂着我的 “恨铁不成钢”
的个人感情在里面， 毕竟我们
中国有13亿6千多万人口， 却
怎么连11个能把足球踢好的人
都找不出来呢？ 我们国家花在
足球上的钱还少吗？ 估计弄不
好比任何一个国家都会多吧。
然而， 事实真的证明了一点，
不是你花钱多就能把事情干好
的。

看来踢足球要想弄好， 关
键真的不在于花多少多少钱，
而更在于 “创作者” 和 “表演
者” 们是否具备了那种拼了命
也一定要把它弄好了的精神和
素质， 而这种精神和素质是要
实实在在的丰厚的中华民族历
史文化修养和底蕴作为强大支
撑的。

“我们” 缺少的恰恰就是
这种 “强大支撑”！

作者系中铁22局职工

国足是个长不大的孩子

□本报记者 段西元

本报讯 （记 者 陈 曦 ） 近
日， 西城区广外街道总工会在马
连道党群活动服务中心举办了
“每天健身一小时， 健康生活一
辈子” 为主题的迎新春趣味运动
会。

本次趣味运动会开设了套
圈、 跳绳、 踢踺子、 飞镖四个项
目， 吸引了辖区70个非公企业和
29个社区基层工会近400名优秀
工会干部、 会员参加。 广外街道
总工会主席沙聚斌告诉记者， 此

次， 街道总工会还准备了精美的
小纪念品， 让参与运动会的优秀
基层工会干部、 会员在开心娱乐
的同时， 充分感受到工会组织的
关怀和温暖。 今后， 他们也将根
据职工需求， 继续举办类似的文
体活动， 以丰富广大工会会员的
业余生活， 强化两级工会职工之
家的职能作用， 增强基层工会组
织的凝聚力， 培养和树立职工和
谐的团队精神。

本报记者 陈曦 摄

广外400职工参加趣味运动会

张稀哲热身赛暴露6大弊病

24日， 国足抵京受到球迷热烈欢迎


